
2021 
Fortalecimiento 
del Comité de 
Sustentabilidad

Después de un año de pandemia, nos 
renovamos y se dobló la apuesta. En diciembre 
de 2020 nuestro equipo se amplió: pasamos de 
seis a catorce socios entusiasmados por hacer del 
Club un lugar más sustentable. 

SUSTENTABILIDAD
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BOLSAS y SORBETES
(¡en lo posible no aceptarlos!)

LATAS BOTELLAS VASOS

ORGÁNICOS YERBA PAPELES SUCIOS / HÚMEDOS
RESIDUOS SUCIOS / 

DESCONOCIDOS COLILLAS

PLATOS Y CUBIERTOS
(en lo posible usar reutilizables) BANDEJAS PACKAGING

PAPELES LIMPIOS / DIARIOS CAJAS LIMPIAS / PACKAGING TICKETS

¿Sabés en qué tacho va cada residuo?

¿Dudas o sugerencias? IG: @cnsi_sustentable

D
urante el 2021 pudimos hacer múltiples 
limpiezas, principalmente en la isla Nazar 
Anchorena, para poner a punto las nue-
vas pasarelas del Parque Natural CNSI, 

emblema de biodiversidad y abundancia. Gracias a 
Alfonso Ruiz Guiñazú y Javier Cagnoni por soñar 
y concretar un proyecto tan integral. Si todavía no 
tuviste la oportunidad de recorrer el parque, ¡no te 
lo pierdas! Es un espacio que nos permite conectar 
la naturaleza, el ecosistema que nos rodea; los hu-
medales del Delta, su flora y su fauna.

Durante las limpiezas, de las cuales participamos 
más de setenta socios, logramos juntar veintidós 
bolsones grandes de residuos (más de 1,5 toneladas 
de desechos recolectados, aproximadamente). Gra-
cias al esfuerzo propio de los socios, el Parque Natu-
ral está (casi) libre del impacto humano. Invitamos 
a todos a seguir participando de las limpiezas 
que organizamos una vez al mes. 

Por otra parte, este año continuamos con el pro-
yecto de gestión de residuos, empezado hace ya 
dos años. Hoy podrán ver que, de a poco, los tachos 
se van uniendo de a dos para que todos tengamos 
siempre un «ecopunto» cerca. Las bolsas verdes las 
retiran unos camiones municipales especializados 
en llevar los reciclables a la Planta de Reciclaje de 
Villa Adelina. Las bolsas negras son retiradas por 
Cliba al CEAMSE. 

Para seguir mejorando, necesitamos de la colabora-
ción de todos los socios. Es importante prestar aten-
ción a dónde corresponde tirar cada residuo. Para 
esto, intentamos mejorar la comunicación y despejar 
las dudas que surjan. 

Creemos que es importante abordar esta problemá-
tica de raíz; no olvidemos que el mejor residuo es el 
que no se genera. Por eso, estamos conversando con 
los concesionarios de los bares para ver de qué ma-
nera podemos aunar esfuerzos y reducir la cantidad 
de descartables. Agradecemos la voluntad de todos 
los concesionarios en querer mejorar y escuchar las 
sugerencias del comité. La pandemia produjo que 
se retrocedieran algunos pasos pero, de a poquito, 
llegaremos a ser un club sin descartables.

En julio organizamos una plantación de cinco ár-
boles nativos junto con el Centro de Actividades 
Educativas Camino (CAEC) y el equipo de «Vikin-
gos» de CNSI. Los árboles, donados por el CAEC, 
ahora forman parte del paisaje del Parque Natural 
CNSI. Participaron alrededor de veinte personas de 
los dos clubes, compartimos una jornada de inclu-
sión en la naturaleza. 

Este año fue de mucho aprendizaje y crecimiento, 
pero todavía queda muchísimo por hacer. Espera-
mos que durante el 2022 sigamos llevando ideas a 
la acción y concretando sueños que venimos gestan-

do. Continuaremos con la mejora en la gestión de 
residuos; soñamos con una huerta, y con proyectos 
relacionados a la movilidad y energía más sustenta-
ble, entre otros. 

En esta última nota del año, queremos agradecer 
especialmente a algunos de los empleados del Club 
que nos ayudaron en los proyectos del comité: 
-Julio Brutten, jefe de actividades varias, a quien, 

cada vez con más frecuencia, insistimos con 
mensajes e ideas que él concreta con mucho en-
tusiasmo.

-Fermín Vergara, encargado de la cuadrilla general, 
y a todo el equipo de la cuadrilla, quienes siempre 
nos ayudan con la logística de los residuos.

-Ruben Sosa, encargado de la isla, y a su equipo 
por ayudarnos con la logística en la isla Nazar An-
chorena.

-Claudio Menéndez, jefe de la isla Nazar Anchore-
na, siempre a disposición para todas las activida-
des que realizamos ahí.

Y a todo el personal que en alguna oportunidad 
han brindado su atención, desde el comité de 
sustentabilidad les expresamos nuestro pro-
fundo agradecimiento por su predisposición y 

voluntad en concretar nuestras ideas. Sin ellos, poco 
sería posible. Tenemos la fortuna de contar con em-
pleados que trabajan con alegría y entusiasmo en 
nuestro querido Club. 

Por último, queremos agradecer a los socios que 
vienen siempre a las limpiezas, a los que nos si-
guen desde lejos, a los que nos mandan mensa-
jes con sugerencias e ideas nuevas. Los invitamos 
a seguir siendo proactivos, a seguir fomentando la 
conciencia ambiental; a seguir entendiendo cómo 
separar residuos y cómo ser consumidores respon-
sables; y a seguir colaborando con ideas. Todavía 
queda mucho por andar y mucho por mejorar. Re-
cordemos que cada uno tiene una responsabilidad. 
Respetemos los tachos de residuos; no dejemos 
huella en la zona del club que utilicemos; seamos 
consumidores responsables, digámosle NO a todo 
tipo de descartables.

Cuidar el planeta que habitamos es responsabilidad 
de cada uno de nosotros: miles de activistas imper-
fectos es mejor que ninguno.

Instagram: @cnsi_sustentable
Facebook: Cnsi Sustentable
Mail: cnsi.sustentable@gmail.com
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